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Bienvenidos a una nueva entrega de Enlaces. En esta edición 
de mayo encontrarán una reseña de otros aportes esenciales 
que el IAFAS realiza a la sociedad y que son, también, 

un reflejo de la importancia de que los juegos de azar estén en 
manos del Estado provincial. Es el caso de Entre Ríos, donde son 
administrados y regulados por nuestro Instituto, y esto posibilita 
que todos los meses los distintos organismos beneficiarios por ley 
reciban fondos provenientes del IAFAS. 

Así, el Fondo Provincial del Deporte (FOPRODE), el Ministerio de 
Desarrollo Social, la Caja de Jubilaciones de Amas de Casa, el 
Ministerio de Salud y la Tesorería provincial, son destinatarios de 
aportes producto del juego oficial. Se materializa, de esta manera, la 
razón de ser de nuestro Instituto: recaudar fondos del juego oficial 
para que vuelvan a la sociedad transformados en distintas acciones 
de ayuda social. Los beneficios del juego se transmiten, así, directa 
e indirectamente a la sociedad en su conjunto. 

Pero además de la transferencia de sus utilidades a planes de 
acción social, el IAFAS realiza mensualmente otro tipo de aportes 
muy significativos. Se trata de fondos destinados, por ejemplo, a 
las municipalidades y la Policía, o de cifras invertidas en concepto 
de publicidad o de pagos a proveedores de servicios y bienes de 
consumo, además de erogaciones referentes a la compra de bienes. En 2014, estos aportes sumaron $71.882.705,90, mientras 
que en los primeros tres meses de 2015, en tanto, alcanzaron ya los $17.074.668,92. 

A través de estos aportes, el Instituto impulsa diversas actividades económicas regionales y contribuye al crecimiento de la provincia. 
Y como ocurre en el caso de las transferencias a los distintos organismos, estos otros gastos son también informados por el IAFAS, 
en procura de una gestión transparente y eficaz.

La actualidad provincial nos lleva a otra materia fundamental: la educación. El Gobernador Sergio Urribarri inauguró en abril el nuevo 
edificio de la escuela secundaria Olegario Víctor Andrade, de Paraná, así como la ampliación de la Primaria Osvaldo Magnasco y la 
Nocturna Guido Marizza, que funcionan en el mismo complejo. Los trabajos demandaron más de 14 millones de pesos y benefician 
a más de 1.000 alumnos. “Nunca hay una alegría más grande que la de inaugurar el nuevo edificio de una escuela y más aún el 
de una escuela tan hermosa como esta. Uno siente que iguala oportunidades, que mejora vidas, que reivindica el trabajo de los 
docentes y que genera un buen ejemplo y esperanza en la sociedad”, señaló Urribarri. Y agregó: “Inaugurar una escuela es lo que 
simboliza el sentido y la impronta de un Gobierno. Y el nuestro ya ha construido 134 escuelas nuevas en toda la provincia, un logro 
sin precedentes que va a durar 50 años hacia el futuro. Superamos ampliamente lo que prometimos al inicio de la gestión de hacer 
aulas para 40.000 chicos. Es un orgullo, una gran alegría y una gran emoción”, remarcó el Gobernador.

Finalmente, compartimos aquí las últimas novedades del Entre Ríos Póker Tour, que en su paso por Paraná reunió a medio centenar 
de participantes en el Casino 25 de Mayo. El interés por los torneos de póker es una tendencia creciente en nuestro país y el mundo, 
y nuestra provincia no es la excepción: incluso, por el éxito obtenido, la versión paranaense del Entre Ríos Póker Tour ya tiene pautada 
una nueva edición en la capital provincial el próximo 3 de junio.

Y hay más información y novedades de interés, pero ya es tiempo de despedirnos, saludándolos muy cordialmente hasta el 
próximo encuentro.

César Peralta
Director - IAFAS

APORTES SUSTANCIALES
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LOS NÚMEROS DEL IAFAS
Además de sus transferencias periódicas a los 
distintos organismos establecidos por ley, el Instituto 
realiza mensualmente otros aportes que representan 
importantes cifras. En esta edición, el detalle de esas 
erogaciones en lo que va del año.

ACTUALIDAD  PÁGINA 8 

MÁS EDUCACIÓN
“Nunca hay una alegría más grande que la de inaugurar 
el nuevo edificio de una escuela y más aún el de una 
escuela tan hermosa como esta”, señaló el Gobernador 
Sergio Urribarri, al presentar en abril el nuevo edificio 
de la escuela Olegario V. Andrade, de Paraná.
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Además de la transferencia de la totalidad de sus utilidades 
a planes de acción social, el IAFAS realiza mensualmente 
otro tipo de aportes muy significativos. Se trata de fondos 

destinados a municipalidades y la Policía, por ejemplo, o de cifras 
invertidas en concepto de publicidad o de pagos a proveedores de 
servicios y bienes de consumo, además de erogaciones referentes a 
la compra de bienes. 
Como ocurre en el caso de las transferencias a los distintos organismos 
–específicamente al Fondo Provincial del Deporte (FOPRODE), al 
Ministerio de Desarrollo Social, a la Caja de Jubilaciones de Amas 
de Casa, al Ministerio de Salud y a la Tesorería provincial–  estos 
otros gastos son también informados por el IAFAS, en procura de una 
gestión transparente y eficaz.
A través de estos aportes secundarios, el Instituto impulsa diversas 
actividades económicas y contribuye al crecimiento de la provincia. En 
el año 2014 estos aportes alcanzaron la suma de $71.882.705,90. 
En los primeros meses de 2015, en tanto, ya suman $17.074.668,92. 
“El primer trimestre de este año presenta un significativo aumento 
con respecto a igual período del año anterior –explica el Gerente 

Administrativo Contable del IAFAS, CP Diego Martínez Domé–. Somos 
optimistas con respecto al crecimiento de las utilidades y, como 
consecuencia, al incremento de las diversas transferencias que se 
realizan desde el Instituto”. 

Y agrega: “Las actividades del IAFAS cumplen un rol sustancial en el 
impulso de la economía regional, además de alcanzar –a través de los 
planes de bienestar social establecidos por el Gobierno provincial– a 
aquellos sectores más postergados. Se convierten en la piedra angular 
a través de la cual los beneficios del juego oficial se transmiten directa 
e indirectamente a la sociedad en su conjunto”. 
Para finalizar, Martínez Domé agrega que “la tarea del IAFAS como 
administrador y regulador del juego oficial en la provincia reporta 
múltiples beneficios para la sociedad”, porque “se convierte en un 
verdadero motor de impulso para la economía regional gracias a las 
políticas aplicadas en los últimos años”.

OTROS APORTES

ADEMÁS DE LAS TRANSFERENCIAS ESTABLECIDAS POR LEY, EL IAFAS REALIZA 

MENSUALMENTE APORTES SECUNDARIOS QUE REPRESENTAN IMPORTANTES CIFRAS PARA 

LAS MUNICIPALIDADES Y LA POLICÍA, POR EJEMPLO, O EN CONCEPTO DE PUBLICIDAD Y DE 

PAGOS A PROVEEDORES, ASÍ COMO EROGACIONES EN MATERIA DE COMPRA DE BIENES. 

DURANTE 2014, ESTOS APORTES ALCANZARON LOS $71.882.705,90, Y EN LOS PRIMEROS 

TRES MESES DE ESTE AÑO YA SUMAN $17.074.668,92.

TRANSFERENCIAS DEL IAFAS

OTROS APORTES DEL IAFAS

CONCEPTO

Municipalidades

Policía

Publicidad

Proveedores de servicios

Proveedores de bienes de consumo

Compra de bienes

TOTAL

*Primer trimestre (enero a marzo). La proyección del año 2015 indica que se superarán los $80.000.000.

AÑO 2014

$18.752.451,86

$6.810.034,55

$19.905.681,80

$21.889.904,83

$1.852.496,54

$2.672.136,32

$71.882.705,90

AÑO 2015*

$5.229.700,07

$1.199.216,70

$2.074.553,95

$7.673.966,86

$257.049,98

$640.181,36

$17.074.668,92

Para el Gerente Administrativo Contable del IAFAS, CP Diego 
Martínez Domé, la tarea del IAFAS como administrador y regulador 
del juego oficial en la provincia reporta múltiples beneficios para la 
sociedad, porque “se convierte en un verdadero motor de impulso 
para la economía regional gracias a las políticas aplicadas en los 
últimos años”.
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“Nunca hay una alegría más grande que la de inaugurar el 
nuevo edificio de una escuela y más aún el de una escuela 
tan hermosa como esta. Uno siente que iguala oportunidades, 

que mejora vidas, que reivindica el trabajo de los docentes y que 
genera un buen ejemplo y esperanza en la sociedad, algo que, por 
habitual de nuestra parte, no deja de ser muy significativo”, señaló 
el Gobernador Sergio Urribarri, el pasado jueves 23 de abril.
Y agregó: “Inaugurar una escuela es lo que simboliza el sentido 
y la impronta de un Gobierno. Y el nuestro ya ha construido 134 
escuelas nuevas en toda la provincia, un logro sin precedentes que 
va a durar 50 años hacia el futuro. Es un orgullo, una gran alegría 
y una gran emoción”.

Urribarri consideró “histórica” la decisión del Gobierno nacional de 
triplicar los recursos para educación, que pasaron del 2 al casi 7%, 
y destacó también la inversión realizada por la provincia en este 
sector. En ese sentido, remarcó: “Se superó con amplitud lo que 
oportunamente anunciamos, de hacer aulas para 40.000 chicos 
más, porque llevamos construidas 134 escuelas nuevas, además 
de cientos de ampliaciones y refacciones”.
“Estas acciones no son para ser agradecidas, porque es la obligación 
de todo gobernante construir escuelas y mejores condiciones. Ya 
esto lo hemos hecho juntos”, acotó. Manifestó luego su satisfacción 
por la inauguración de esta obra y felicitó a la comunidad educativa 
por el acompañamiento para llegar a este momento.

Más adelante, Urribarri advirtió que cuando se realizan estas obras 
es porque hay peticiones de la comunidad educativa. En ese marco, 
destacó la labor de las cooperadoras. “En Entre Ríos las cooperadoras 
gestionan, porque saben que hay un Gobierno que a cada pedido le 
pone el esfuerzo y las ganas. Dios quiera que los Gobiernos que nos 
sucedan superen la varilla que dejamos”, agregó.
“La realidad educativa de nuestro país se debe a que hubo un antes 
y después. Seríamos muy egoístas si no nos acordáramos de dónde 
venimos”, sostuvo Urribarri. Y recordó que en la primera acción 
de Gobierno del ex Presidente Néstor Kirchner, cuando asumió su 
gestión en 2003, vino a Entre Ríos para regularizar la situación 
educativa que se sufría por entonces.
Las obras inauguradas benefician a 1.190 alumnos: 463 que 
concurren a la secundaria, 527 a la primaria e inicial, y 200 a la 
nocturna de jóvenes y adultos.
Previo al acto, el Gobernador cortó las cintas y descubrió una placa 
recordatoria. También recibió como obsequio de unas alumnas de 
la escuela una remera del uniforme del establecimiento, y luego 
recorrió las nuevas instalaciones.
También estuvieron en el acto la Intendenta de Paraná, Blanca Osuna; 
el Vicegobernador, José Orlando Cáceres; el Jefe de Gabinete, 
Hugo Ballay; el Ministro de Educación, Deportes y Prevención de 
Adicciones, José Eduardo Lauritto; de Planeamiento, Infraestructura 
y Servicios, Juan José García; de Gobierno y Justicia, Adán Bahl; 
y de Desarrollo Social, Carlos Ramos. Además, participaron la 
Secretaria de Obras y Servicios Públicos, Alicia Benítez; la titular del 
Consejo General de Educación, Claudia Vallori; y los Legisladores 
Nacionales Sigrid Kunath y Julio Solanas, entre otras autoridades.
Por su parte, el Rector de la escuela, Gustavo Vicentín, agradeció 
a las autoridades del Gobierno de Entre Ríos y del Consejo General 
de Educación, “a los que se les debe destacar su labor de gestión”. 
Sostuvo que en el nuevo edificio “queda marcado el esfuerzo de 
muchas personas” y el acompañamiento de toda la comunidad 
educativa de la escuela Olegario Andrade y Osvaldo Magnasco. 
También agradeció y reconoció al ex Rector del establecimiento 
educativo, Omar Pontelli, quien inició en su gestión las obras que 
se inauguraron en la ocasión. “El deseo se ha cumplido”, completó 
el actual Rector.

LA ESCUELA
El nuevo edificio de la escuela secundaria Olegario Víctor Andrade 
está ubicado en calle Ángel Donado y Las Lechiguanas, de la 
ciudad de Paraná. Allí también funciona la Escuela N° 181 Osvaldo 
Magnasco, y la nocturna N° 39 Guido Marizza, cuyo edificio fue 
ampliado. En total, se invirtieron $14.063.703.
La nueva escuela posee nueve aulas, un ascensor, un laboratorio, 
una sala de informática, grupos sanitarios, sala de docentes, sala 
de recursos pedagógicos, dos preceptorías, área de gobierno (que 
incluye: dirección, vicedirección, office, sanitario y secretaría), 
hall, depósito y patio cubierto. Este edificio contará con entrada 
independiente por calle A. Donado.
También incluye una sala de usos múltiples para el jardín de 
infantes y la extensión de la cubierta en una parte de la biblioteca. 
Además, se concretaron modificaciones en el edificio existente: una 
nueva sala de preceptoría y el reacondicionamiento de los grupos 
sanitarios para su utilización por parte de las dos escuelas.

URRIBARRI INAUGURÓ UN 
NUEVO EDIFICIO ESCOLAR  
EL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI INAUGURÓ EL NUEVO EDIFICIO DE LA ESCUELA SECUNDARIA 

OLEGARIO VÍCTOR ANDRADE, DE PARANÁ, ASÍ COMO LA AMPLIACIÓN DE LA PRIMARIA OSVALDO 

MAGNASCO Y LA NOCTURNA GUIDO MARIZZA, QUE FUNCIONAN EN EL MISMO COMPLEJO. LOS 

TRABAJOS DEMANDARON MÁS DE 14 MILLONES DE PESOS Y BENEFICIAN A MÁS DE 1.000 ALUMNOS. 

“SUPERAMOS AMPLIAMENTE LO QUE PROMETIMOS AL INICIO DE LA GESTIÓN DE HACER AULAS 

PARA 40.000 CHICOS. CONSTRUIMOS 134 NUEVAS ESCUELAS Y CIENTOS DE AMPLIACIONES Y 

REFACCIONES”, REMARCÓ EL MANDATARIO.

CONCURREN MÁS DE 1.000 ALUMNOS

Alumnas de la escuela aprovecharon la ocasión para 
obsequiarle al Gobernador Sergio Urribarri una remera del 
uniforme del establecimiento.

“NUNCA HAY UNA ALEGRÍA MÁS 

GRANDE QUE LA DE INAUGURAR EL 

NUEVO EDIFICIO DE UNA ESCUELA.

ES UN ORGULLO Y UNA

GRAN EMOCIÓN”.

URRIBARRI INAUGURÓ UN 
NUEVO EDIFICIO ESCOLAR  
EL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI INAUGURÓ EL NUEVO EDIFICIO DE LA ESCUELA SECUNDARIA 

OLEGARIO VÍCTOR ANDRADE, DE PARANÁ, ASÍ COMO LA AMPLIACIÓN DE LA PRIMARIA OSVALDO 

MAGNASCO Y LA NOCTURNA GUIDO MARIZZA, QUE FUNCIONAN EN EL MISMO COMPLEJO. LOS 

TRABAJOS DEMANDARON MÁS DE 14 MILLONES DE PESOS Y BENEFICIAN A MÁS DE 1.000 ALUMNOS. 

“SUPERAMOS AMPLIAMENTE LO QUE PROMETIMOS AL INICIO DE LA GESTIÓN DE HACER AULAS 

PARA 40.000 CHICOS. CONSTRUIMOS 134 NUEVAS ESCUELAS Y CIENTOS DE AMPLIACIONES Y 

REFACCIONES”, REMARCÓ EL MANDATARIO.

CONCURREN MÁS DE 1.000 ALUMNOS
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Los amantes del póker pudieron disfrutar de otra gran noche 
de entretenimiento en Entre Ríos: fue el pasado 22 de 
abril, en el Casino 25 de Mayo de Paraná. Allí se desarrolló 

una nueva edición del Entre Ríos Póker Tour, torneo en el que 
participaron 50 jugadores en partidas que, con 39 posibilidades 
de re-entry, se extendieron durante casi nueve horas, a lo largo 
de siete mesas.
De acuerdo con los resultados brindados por la organización, 
los 10 ganadores de la noche fueron Alejandro Dubick, Martín 
Ocampo, Gonzalo Díaz, Esteban Sturtz, Leonardo Daros, Agustín 
D´Agostino, Emiliano Antacle, Facundo Widmer, Diego Van Opstal 
y Jorge Yranek.
“En comparación con torneos anteriores, se notó un importante 
movimiento de fichas y jugadores nuevos, quienes manifestaron 
su alegría por tener la oportunidad de disfrutar de este juego en 
Paraná”, reflexionó el Coordinador de la Comisión Organizadora 
de las competencias, Facundo Peralta.
Por el éxito obtenido, volverá a jugarse una nueva edición del 

certamen en el Casino 25 de Mayo: será el próximo 3 de junio, 
a partir de las 19.30.

ENTRE RÍOS PÓKER TOUR
La edición paranaense del Entre Ríos Póker Tour cosechó el mismo 
éxito que sus predecesoras en Casino Victoria. Comenzó a las 19.45 
y se extendió hasta pasadas las 4.30, hora en que se consagró 
campeón Alejandro Dubick, quien recibió un premio en efectivo y un 
trofeo por su destacada actuación. 
El segundo y tercer puesto fueron para Martín Ocampo y Gonzalo 
Díaz, quienes también recibieron premios en efectivo y trofeos; en 
tanto que del cuarto al décimo se llevaron premios en efectivo. Los 
diez finalistas recibieron, además, artículos de merchandising de 
Casinos de Entre Ríos.
En dos instancias de la competencia –específicamente al finalizar los 
niveles 5 y 12– se realizaron descansos de 20 minutos, en los que 
se agasajó a los participantes. “El torneo transcurrió con normalidad 
y cubrimos las expectativas previas”, indicó Peralta, y destacó: 
“Quienes participaron del certamen nos dejaron sus felicitaciones y 
abandonaron la sala muy conformes al término del torneo”.

GRAN NOCHE
DE PÓKER EN 
PARANÁ
EL PASADO 22 DE ABRIL, MEDIO CENTENAR DE 

PARTICIPANTES SE DIERON CITA EN EL TORNEO 

DE PÓKER QUE SE EXTENDIÓ POR CASI NUEVE 

HORAS EN EL CASINO 25 DE MAYO. POR EL 

ÉXITO OBTENIDO, LA VERSIÓN PARANAENSE 

DEL ENTRE RÍOS PÓKER TOUR TENDRÁ UNA 

NUEVA EDICIÓN EN LA CAPITAL PROVINCIAL EL 

PRÓXIMO 3 DE JUNIO.

25 DE MAYO

El Gerente General del IAFAS, CP Silvio Vivas, se hizo presente 
durante el torneo de póker en el que también se obsequió 
merchandising de Casinos de Entre Ríos.
 

LA EDICIÓN PARANAENSE DEL ENTRE RÍOS PÓKER TOUR COSECHÓ EL MISMO 

ÉXITO QUE SUS PREDECESORAS EN CASINO VICTORIA. PARTICIPARON 50 

JUGADORES EN PARTIDAS QUE, CON 39 POSIBILIDADES DE REINGRESO, SE 

EXTENDIERON DURANTE CASI NUEVE HORAS, A LO LARGO DE SIETE MESAS.

CURIOSIDADES

La historia sobre los orígenes del juego póker que hoy 
genera tantos adeptos y seguidores es un tema de 
debate. El nombre del juego parece provenir del término 
francés poque, que desciende a su vez del alemán pochen 
(‘golpear’), pero no está claro si los juegos a los que se 
refieren estos nombres fueron los verdaderos orígenes del 
póker. También tiene una gran similitud con el juego persa 
as nas, y puede que los marineros persas se lo enseñasen 
a los colonos franceses en Nueva Orleans. Se cree que 
comparte paternidad con el antiguo juego del Renacimiento 
llamado “primero” y con el francés blean. El juego inglés 
brag (del antiguo bragg), descendía claramente de brelan, e 
incorporó el bluffing: “engaño, farol” (aunque el concepto ya 
era conocido en otros juegos de aquella época). Es bastante 
posible que todos estos juegos antiguos influyeran en el 
desarrollo del póker tal y como existe en la actualidad.
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El pasado viernes 8 de mayo, en las instalaciones del Viale 
Foot Ball Club, se realizó la presentación del plantel y de 
las distintas camisetas con las que la entidad comenzará a 

jugar los Torneos de la Liga de Paraná Campaña, el Campeonato 
Federal B y el histórico partido por los 32° de final de la Copa 
Argentina, ante San Lorenzo de Almagro.
En el encuentro estuvieron presentes, e hicieron uso de la palabra, 
el Presidente del IAFAS, Dr. José O. Spinelli, y el agente de la 
Coordinación de Publicidad y Relaciones Institucionales, Adrián 
Brodsky, quien además tendrá a su cargo el relato por la TV Pública 
del encuentro frente a San Lorenzo, que se llevará a cabo el 20 de 
mayo próximo, en el Estadio Antonio Romero, de Formosa.
El acto también contó con la presencia de autoridades municipales, 
del Presidente de la Liga de Paraná Campaña, Ing. Rubén Rezet, 
y de dirigentes de la institución, encabezados por su Presidente, 
CP Lisandro María.
Cabe recordar que el IAFAS, en forma mensual, hace aportes a las 
entidades deportivas entrerrianas que representan a la provincia 
en el ámbito nacional. Viale FBC es una de ellas: el club recibe el 
apoyo como una ayuda muy importante para solventar los gastos 
que demanda la alta competencia.
Durante el acto, el Dr. Spinelli se refirió a “la relevancia del aporte 
que el Gobierno entrerriano efectúa, a través del IAFAS”, y “al 
mandato expreso del Gobernador Sergio Urribarri al respecto, un 
hombre muy vinculado toda su vida al ámbito deportivo”.
Por su parte, Brodsky destacó que “el partido ante San Lorenzo, 

último campeón de la Copa Libertadores, ha despertado muchísima 
expectativa en toda la zona, y se prevé una concurrencia masiva 
de los simpatizantes del Viale Foot Ball Club el día del encuentro, 
que será televisado para todo el país”.

EL IAFAS JUNTO AL FÚTBOL
AL CIERRE DE ESTA EDICIÓN, VIALE FOOT BALL CLUB SE PREPARABA PARA JUGAR EL PARTIDO MÁS 

IMPORTANTE EN SU HISTORIA, NADA MENOS QUE CONTRA EL ÚLTIMO CAMPEÓN DE AMÉRICA: SAN 

LORENZO DE ALMAGRO. EN LA PRESENTACIÓN DEL PLANTEL ESTUVO PRESENTE EL DR. JOSÉ O. 

SPINELLI, PRESIDENTE DEL IAFAS, ENTIDAD QUE REALIZA APORTES MENSUALES AL CLUB.

VIALE FOOT BALL CLUB

El partido ante San Lorenzo, último campeón de la Copa Libertadores, 
ha despertado gran expectativa y se prevé una concurrencia masiva 
de los simpatizantes del Viale Foot Ball Club el día del encuentro. 

Foto: Gentileza Micrófono Digital
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JUNTA DIRECTIVA 
EN ABRIL SE LLEVÓ A CABO UNA NUEVA REUNIÓN DE 

PRESIDENTES DE LOS ORGANISMOS REGULADORES 

DEL JUEGO EN LA ARGENTINA, CELEBRADA EN ESTA 

OCASIÓN EN LA CIUDAD DE SANTA ROSA, LA PAMPA, EN 

COINCIDENCIA CON EL 30° ANIVERSARIO DEL INSTITUTO 

DE SEGURIDAD SOCIAL DE ESA PROVINCIA.

El pasado 11 de abril, en la ciudad de Santa Rosa, se realizó la reunión de los Presidentes de la Junta Directiva de ALEA, en coincidencia 
con la celebración del 30° aniversario del Instituto de Seguridad Social de La Pampa.
El Presidente de ALEA y de Lotería Nacional, CP Roberto A. López, agradeció a los miembros de las 15 jurisdicciones presentes el 

esfuerzo de viajar hasta Santa Rosa para acompañar al DAFAS y a su equipo en una fecha tan importante. También agradeció especialmente 
al CP Miguel Antonio Tavella, Presidente del Directorio del DAFAS, y a sus colaboradores, por las atenciones recibidas. 
Uno de los principales temas del orden del día fue la implementación de la Resolución 3510 de AFIP, abordado por personal de la Universidad 
Nacional de La Plata. Se analizó el estado de situación y de las certificaciones, junto con las definiciones aún pendientes acerca de 
infraestructura y otros aspectos. 
También se informó sobre el seminario que tendrá lugar en San Luis, el 24 y 25 de junio, y se detallaron las características del seminario 
previsto para el 22, 23 y 24 de septiembre, en Mendoza, que contará con la organización conjunta del Instituto Provincial de Juegos y Casinos 
de esa provincia, CIBELAE y ALEA. Por último, se ampliaron detalles de la 65a Asamblea Ordinaria de ALEA, que tendrá lugar en San Miguel de 
Tucumán, del 20 al 22 de mayo, en coincidencia con el centenario de la Caja Popular de Ahorros de esa provincia.

EN LA PAMPA

Luego de la firma de un convenio de adhesión entre las 
autoridades del IAFAS y de Lotería Nacional, el pasado jueves 
7 de mayo en la ciudad de Buenos Aires, Entre Ríos se prepara 

para comercializar el Prode a través de todas las agencias oficiales 
de la provincia. 
El nuevo Prode será una versión renovada del histórico juego de 
13 apuestas –o “Pronósticos Deportivos”, de allí la abreviación 
“Prode”– nacido en nuestro país el 5 de noviembre de 1971 
y que, tras 1.251 concursos, se discontinuó en mayo de 
1998. En esta flamante versión del Prode habrá, además, una 
novedosa jugada que solamente tendrá en cuenta los primeros 
ocho vaticinios: el Mini-Prode.
El acuerdo fue suscripto por el CP Roberto López, titular de Lotería 
Nacional, y el Dr. José O. Spinelli, Presidente del IAFAS. En el 
encuentro participó también el Gerente General del IAFAS, CP Silvio 
Vivas, junto a diversas autoridades de Lotería Nacional.

DETALLES DEL JUEGO
El renovado Prode consiste en una jugada de 14 apuestas sobre 
un total de 15 partidos que se juegan en cada fecha del Torneo 
de Fútbol de Primera División organizado por la AFA. Queda afuera 
uno de los partidos programados de cada fecha –el partido de los 
viernes–, por razones operativas, y se agrega un cotejo del fútbol del 
Ascenso. La disputa de estas competencias se lleva a cabo los días 
sábados y domingos exclusivamente. 
El porcentaje para premios es del 55% de la recaudación total 

obtenida en la modalidad poceada. Los apostadores que acierten 
los pronósticos deportivos obtienen las siguientes características 
de premios:
• Ganadores con 14 aciertos: el 40% de la distribución de premios.
• Ganadores con 13 aciertos: el 18% de la distribución de premios.
• Ganadores con 12 aciertos: el 10% de la distribución de premios. 
• Ganadores con 11 aciertos: el 11% de la distribución de premios. 
• Ganadores con 10 aciertos: el 18% de la distribución de premios. 
Los beneficiados con este premio obtendrán el valor de una apuesta 
simple.
En el caso de producirse la vacancia en cualquiera de las cuatro 
primeras categorías de premios, el monto generado en ese sorteo 
incrementará el pozo de similar premio del sorteo siguiente. Tanto 
los excedentes y/o déficits se imputarán al “Fondo Reserva” del 
juego. El valor de las apuestas es el siguiente: jugada simple, $10; 
jugada con un doble, $16; y jugada con dos dobles, $36.

EL MINI-PRODE
Es una modalidad en la que se puede participar agregando la 
suma de $5 a la apuesta del Prode. Se resuelve de igual modo 
que el Prode pero con una apuesta acotada a las primeras ocho 
competencias. Es importante aclarar que en caso de registrase 
dobles entre alguna, o algunas, de las primeras ocho competencias, 
estas deberán desagregarse en apuestas simples y multiplicarlas 
por el valor unitario de cinco. Obtendrán premio exclusivamente 
aquellas apuestas que acierten los ocho primeros cotejos.

VUELVE EL PRODE 
LAS AUTORIDADES DEL IAFAS FIRMARON EN MAYO UN CONVENIO DE ADHESIÓN CON LOTERÍA 

NACIONAL PARA COMERCIALIZAR EL PRODE EN EL ÁMBITO DE ENTRE RÍOS. VUELVE UN CLÁSICO DE 

LAS APUESTAS FUTBOLÍSTICAS A NUESTRA PROVINCIA.

CONVENIO CON LOTERÍA NACIONAL

El Presidente del IAFAS, Dr. José O. Spinelli (centro), suscribió el acuerdo para la comercialización del Prode en Entre Ríos con su par de 
Lotería Nacional, CP Roberto López, acompañado por el Gerente General del IAFAS, CP Silvio Vivas, y diversas autoridades de Lotería Nacional.
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La Creación del Fondo Provincial de Seguridad, la conversión 
en ley del Programa de Apoyo a las Instituciones Deportivas 
y la regulación del turf en Entre Ríos son tres iniciativas 

estrechamente relacionadas con el quehacer del IAFAS que se 
encuentran actualmente avanzadas en el Poder Legislativo de la 
provincia. A continuación, los detalles de cada una.

FONDO PROVINCIAL DE SEGURIDAD 
En la sesión del pasado 29 de abril, el Senado provincial dio 
sanción definitiva al proyecto de ley del Poder Ejecutivo que crea 
el Fondo Provincial de Seguridad (Foprose), en el ámbito de la 
Policía de la Provincia de Entre Ríos. Dependiente del Ministerio 

de Gobierno y Justicia, el Foprose estará conformado con el 
aporte directo que efectúe el IAFAS, calculado sobre el 5% de 
las utilidades netas obtenidas por el Instituto. El proyecto de ley, 
además, exime de impuestos al juego en Entre Ríos.
La iniciativa fue tratada sobre tablas por pedido del Senador 
de Diamante, Daniel Kramer, que enfatizó que “se trata de una 
medida enmarcada en la política de seguridad que lleva adelante 
el Gobierno entrerriano, que apunta a lograr la llegada de la 
tecnología y la mejora permanente del servicio de seguridad”.
La sesión estuvo presidida por la Vicepresidenta Primera del 
cuerpo, Ester González, asistida por el Prosecretario de la Cámara, 
Lautaro Schiavoni. El encuentro comenzó poco después de las 11 y 

estuvieron ausentes los representantes de Concordia y Gualeguay.
Según la letra del proyecto, “se crea el Fondo Provincial de 
Seguridad en el ámbito de la Policía de la Provincia de Entre 
Ríos para financiar distintas herramientas como la adquisición e 
instalación de cámaras de seguridad y/o circuitos de televisión 
cerrada y/o monitoreo, equipamiento vehicular y colocación 
de sistemas de alarmas, sirenas, y/o elementos similares de 
aviso o advertencia, la adquisición e instalación de equipos 
GPS para seguimiento vehicular, la construcción de puestos de 
vigilancia fijos, la adquisición e implementación de sistemas de 
comunicación para prevención del delito y alerta temprana con el 
uso de diferentes tecnologías”, entre otros.

APOYO AL DEPORTE
Como anunciamos en ediciones anteriores de Enlaces, el 
Gobernador Sergio Urribarri busca convertir en ley el Programa de 
Apoyo a las Instituciones Deportivas; además, propone incrementar 
del 12 al 18% las utilidades del IAFAS para ese programa.
Las comisiones de Asuntos Cooperativos y de Hacienda y 
Presupuesto de la Cámara Baja comenzaron a estudiar los dos 
proyectos de ley enviados por el Poder Ejecutivo, que ya cuentan 
con media sanción del Senado.
La primera iniciativa busca convertir en ley el programa, establecido 
por decreto, que crea un régimen de apoyo a instituciones deportivas 
de la provincia que participen en competencias nacionales. Es parte 
de un compromiso del Gobernador Sergio Urribarri, oportunamente 
expresado frente a representantes de los clubes entrerrianos, 
a quienes les pidió que comiencen a coordinar el trabajo en la 
prevención de adicciones, como una forma de retribuir los fondos 
que reciben y en atención al rol clave que desempeña el deporte 
como antídoto contra el flagelo de las adicciones.
Textualmente, la propuesta de ley dispone instituir un “Régimen de 
Apoyo a Instituciones Deportivas de la provincia de Entre Ríos que 
participen en competencias de alcance nacional en las disciplinas 
fútbol, básquetbol, vóleibol, ciclismo y atletismo”. Asimismo, “se 
crea un régimen de apoyo a las ligas de fútbol, asociaciones de 
básquetbol y clubes que estén oficialmente reconocidos, directa 
o indirectamente afiliados a las Federaciones Entrerrianas de 
Fútbol y de Básquetbol de la provincia”. Y se agrega el “apoyo 
al deporte federado y a las instituciones que lo representen en 
el ámbito de la provincia”, así como un “Programa Provincial de 
Becas Deportivas”. Los aportes para atender estos programas, 
recordemos, provienen del Fondo Provincial del Deporte (Foprode), 
que se constituye con el 12% de las utilidades netas del IAFAS.

En tanto, la segunda propuesta que será analizada es “la 
modificación del Artículo 9° Inciso c) de la Ley N° 8347, por el 
cual se establece que se incrementen del 12 al 18% los aportes 
de las utilidades netas por juegos y apuestas del IAFAS”, con 
lo que aumentará sustancialmente el aporte de la provincia al 
deporte entrerriano.

REGULACIÓN DEL TURF EN ENTRE RÍOS
Por último, ya ingresó a la Cámara Baja –y fue girado a 
comisión para su estudio– el proyecto de ley que declara de 
Interés Provincial “a la cría de caballos Sangre Pura de Carrera, 
su entrenamiento y a las competencias hípicas oficiales”. 
La iniciativa –que involucra al IAFAS– tiene la autoría de los 
senadores Enrique Cresto (Concordia) y Rubén Matorras 
(Gualeguay), y ya cuenta con media sanción de la Cámara Alta.
La propuesta dispone que “serán hipódromos oficiales aquellos 
que cuenten con un óvalo para la competencia de por lo menos 
1.400 metros” y “brinden la seguridad adecuada para la 
consecución del espectáculo, en un marco de instalaciones con 
tribunas, cantina, sanitarios, caminos internos y bañaderos”, por 
citar algunos requisitos.
A los efectos de la aplicación de la norma, se crea el Instituto 
Provincial de Actividades Hípicas (IPAH), que “deberá auditar y 
controlar las actividades de los hipódromos oficiales ubicados en la 
provincia y sus agencias, de acuerdo a las normas legales vigentes”.
El texto también incluye un “sistema de apuestas, pensando en 
los premios y estímulos como un modo de fortalecer la actividad 
y permitir nuevos ingresos a la provincia y a los municipios donde 
se encuentren los hipódromos”.
Los legisladores indicaron en el texto que “en la Argentina existen 
360.000 caballos deportivos, de fuerzas de seguridad, tradición 
y folclore; y 400.000 son caballos de trabajo”. En Entre Ríos 
“hay alrededor de 2.500 caballos Pura Sangre de Carrera en sus 
distintas categorías; 1.500 están corriendo”. Los hipódromos de 
la provincia organizan carreras en forma periódica, a razón de una 
reunión hípica de 10 carreras por mes, lo que suma 120 carreras 
por año por hipódromo.
Tanto Cresto como Matorras consideraron que “es muy importante 
crear un marco normativo que fomente el desarrollo y que tenga 
como objetivo generar condiciones adecuadas para el crecimiento 
de los hipódromos de la provincia en toda su cadena de valor”, 
así como “aumentar la producción de caballos Sangre Pura de 
Carrera a partir de los recursos naturales y tecnológicos de la 
provincia, manteniendo la sustentabilidad del sistema”.

NOVEDADES LEGISLATIVAS
TRES PROYECTOS DE LEY RELACIONADOS CON LA ACTIVIDAD DEL IAFAS SE ENCUENTRAN 

ACTUALMENTE AVANZADOS EN EL PODER LEGISLATIVO DE LA PROVINCIA: LA CREACIÓN DEL 

FONDO PROVINCIAL DE SEGURIDAD, LA CONVERSIÓN EN LEY DEL PROGRAMA DE APOYO A LAS 

INSTITUCIONES DEPORTIVAS Y LA REGULACIÓN DEL TURF EN ENTRE RÍOS.

PROYECTOS DE LEY

EL SENADO DIO SANCIÓN DEFINITIVA AL PROYECTO DE LEY QUE

CREA EL FONDO PROVINCIAL DE SEGURIDAD (FOPROSE), EN EL ÁMBITO 

DE LA POLICÍA DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS. EL FOPROSE ESTARÁ 

CONFORMADO CON EL APORTE DIRECTO DEL IAFAS.
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FUSIÓN DE 
COLORES
LA GALERÍA DE ARTE DEL IAFAS EXHIBIÓ EN 

ABRIL UN CONJUNTO DE OBRAS SURGIDAS DEL 

ESPACIO DE ARTE DE CELINA CAMPOS, UNA SERIE 

DE TRABAJOS REALIZADOS CON PINTURAS AL 

ÓLEO Y ACRÍLICAS, BAJO DIVERSAS TÉCNICAS.

Artistas del Espacio de Arte de Celina Campos expusieron sus 
obras en la Galería de IAFAS. Adriana Villarruel, Lucía León, 
Julieta Bessa, Juliana Herrera, Ana Pacher, Cristina Picasso 

y Natalia Céparo exhibieron sus trabajos realizados con pinturas al 
óleo y pinturas acrílicas; técnicas de esfumado tradicional a pincel y 
espatulado con mucha carga matérica.
En cuanto a la temática, según explica Celina Campos, “no se 
reconoce un hilo conductor en la muestra; como su nombre lo 

indica, es un mix”. Y agrega: “En cuanto a la elección de la realidad a 
representar, cada alumna elige lo que quiere hacer, ya sea a partir de 
una creación, recreación o copia”.
Cabe recordar que la artista Celina Campos también ha expuesto 
sus trabajos en la Galería de Arte del IAFAS, ubicada en el hall de 
entrada del edificio central. El año pasado exhibió la serie denominada 
“Conexiones”, nueve obras realizadas en acrílico inspiradas en 
poemas de Mario Benedetti.

MUESTRA MIX



B
R

E
V

E
S

 
 

En la sede de la Caja de Asistencia Social de la capital 
santafesina, se concretó el pasado jueves 16 de abril la reunión 
inaugural del año 2015 con los representantes de las provincias 

que integran la Comisión Especial del Quini 6. En representación del 
IAFAS, asistieron el Presidente, Dr. José Omar Spinelli, y el Director, 
CP Guillermo Dubra.
El Vicepresidente Ejecutivo de Lotería de Santa Fe, Dr. Álvaro Gaviola, 
recibió a los miembros titulares y suplentes de la Comisión del 
Quini 6, quienes abordaron distintas temáticas relacionadas con el 
afianzamiento del liderazgo obtenido por el juego número uno del país.

“El Quini 6 está atravesando uno de los momentos más importantes 
de su historia y, para sostener este liderazgo, es necesario crear 
estrategias innovadoras y efectivas para ser implementadas durante 
el año en curso”, concluyeron.
“Después de haber cerrado un 2014 con más de 1.000 millones 
de pesos en premios repartidos, se presenta un nuevo desafío para 
superar esa cifra que seguramente será notablemente más elevada 
en este 2015”, agregaron.

PRIMERA REUNIÓN DEL AÑO
CON LA PARTICIPACIÓN DEL IAFAS, SE 

CONCRETÓ LA PRIMERA REUNIÓN DEL AÑO DE 

LA COMISIÓN ESPECIAL DEL QUINI 6, EN LAS 

OFICINAS DE LA CAJA DE ASISTENCIA SOCIAL 

DE LA CAPITAL SANTAFESINA. 

COMISIÓN ESPECIAL DEL QUINI 6
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UN NUEVO 
ENTRETENIMIENTO
LAS AGENCIAS OFICIALES DEL IAFAS YA CUENTAN CON UNA NUEVA MODALIDAD PARA OFRECER A 

SUS CLIENTES: SE TRATA DE SÚBITO CLUB DE MILLONARIOS, UN NUEVO JUEGO QUE OFRECE LA 

POSIBILIDAD DE GANAR $1.000.000 NETOS.

Súbito, la marca que en 1990 inauguró con gran éxito la era de 
la lotería instantánea con la primera raspadita en la Argentina, 
hoy decide festejar su 25° aniversario con el lanzamiento de un 

nuevo producto: Súbito Club de Millonarios. 
La propuesta ofrece la posibilidad de ganar $1.000.000 netos. Es 
un formato de lotería novedoso, con sorteo mensual, que brinda 
chances también a quienes no acceden al premio mayor, porque en 
cada sorteo hay más de 2.560 premios de $50.000, $5.000, $1.050, 
$105 y $35. Se juega una vez por mes, en base a series de solo 
100.000 números. El valor del ticket es de $35. Cuando se venden los 

100.000 números de cada serie, se emite una serie nueva. 
En esta oportunidad, Súbito decidió también premiar a los agencieros. 
Así, la agencia oficial del IAFAS que venda el ticket millonario gana 
$100.000 y, también, la posibilidad de elegir una entidad benéfica 
para que reciba una donación de $25.000. 
¿Cómo jugar? El cliente compra un ticket de Súbito Club de Millonarios 
al azar en su agencia oficial de preferencia. Cada ticket tiene un 
número del 000000 al 99999 escondido bajo una raspadita. Los 
sorteos se realizan a finales de cada mes. Se pueden ver los sorteos y 
buscar los resultados en la página web subitomillonarios.com.

SÚBITO
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TRABAJO EN EQUIPO
DESDE EL PASADO 9 DE ABRIL, AAOIER CUENTA CON 

UNA NUEVA COMISIÓN DIRECTIVA, QUE “SE ENCUENTRA 

COLMADA DE OPTIMISMO Y NUEVAS METAS”, SEGÚN 

INFORMAN LAS FLAMANTES AUTORIDADES.

“El objetivo principal que guía este nuevo grupo de trabajo es el de seguir creciendo 
en búsqueda de un desarrollo constante y sostenido a través del tiempo para todos 
los agencieros que componen nuestra querida Cámara”, señalan desde AAOIER.

“El trabajo en equipo es una de las premisas fundamentales de la actual Comisión, 
por lo cual, reforzaremos las visitas a los diferentes departamentos de la provincia, 
para escuchar a nuestros asociados y establecer un trato personal con ellos. Además, 
seguiremos con la política de difundir las acciones que se están realizando para, 
así también, lograr que todos nuestros agencieros se sigan sumando al trabajo que 
realiza constantemente la Cámara”.
El mensaje de AAOIER finaliza expresando el deseo de “seguir contando con el 
apoyo y la participación activa de todos”, y con una invitación a “seguir creciendo 
y trabajando juntos”.




